

MARTES 3 DE MAYO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Ratifica blanquiazul expulsión de Espino. La Comisión de Orden del Consejo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) confirmó la expulsión de ese partido de Manuel Espino, ex dirigente nacional. Con esa decisión, el Instituto político confirmó la resolución de la Comisión de Orden de Sonora que había determinado su expulsión hace unos meses. En un comunicado oficial el PAN destacó que queda sin efecto la militancia de Espino y el asunto se da como "totalmente" archivado y concluido. Después de darse a conocer la decisión del PAN, Espino anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la resolución. A través de su cuenta de Twitter Espino dijo que confía en ganar en ese órgano jurisdiccional. (REFORMA, P. 14, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, NACIONAL, HÉCTOR FIGUEROA; EL FINANCIERO, P. 27 Y 30, POLÍTICA, AGELLE HERNÁNDEZ; LA RAZÓN, P. 5, MÉXICO, CARINA GARCÍA; MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO; IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 9, NACIONAL, MANUEL ESPINO; DIARIO DE MÉXICO, P. 18, MI PAÍS, DE LA REDACCIÓN; DIARIO BASTA!, P. 3, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; EL RUMBO DE MÉXICO, P. 3, NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ; LA JORNADA, P. 1 Y 9, POLÍTICA, VÍCTOR BALLINAS; EL DÍA, P. 3, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; ELECTRÓNICOS: MVS NOTICIAS NOCTURNO, EZRA SHABOT, 02/05/11, 17.02)

Impugna tricolor papel del Inegi. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó ante el Instituto Federal Electoral (IFE) un recurso en contra de la inclusión del Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (Inegi) entre las excepciones del acuerdo aprobado el 27 de abril que prohíbe realizar propaganda gubernamental durante las campañas en el Estado de México. En la queja, entregada al IFE para su envío al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el tricolor alertó sobre el riesgo de que, con el pretexto de difundir los resultados del censo del Inegi, el gobierno federal y el Presidente de la República puedan realizar propaganda durante las campañas. (REFORMA, P. 15, ESTADOS, GUADALUPE IRÍZAR)

No hay duelo, juran Peña y Beltrones. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado de la República, dejó anotado que "lo que existe entre las fracciones parlamentarias del PRI en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, es colaboración, participación y trabajo responsable. Reiteró que lo que importa es que pase en este país la reforma política. "No importa si es mañana, pasado mañana o dentro de cuatro meses. Lo importante es que ya se generen estos mecanismos de la transición democrática, porque lamentablemente México se quedó en lo que es la alternancia en el poder para que llegaran aquellos que no pueden, esto lo tenemos que resolver con la transición y ésta trae reforma política", dijo. El senador sonorenses reconoció que el PRI desde hace tiempo ha pagado un costo político por encabezar las reformas. Lo ha hecho desde el principio, desde aquel momento en el cual Felipe Calderón, actual presidente de la República, no podía tomar posesión, y que lo acompañamos a la sesión de Congreso general, a fin de que se respetará la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (IMPACTO EL DIARIO, P. 1, 4 Y 5, NACIONAL, MÓNICA ALCÁNTARA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE MAYO DE 2011

Géneros de Opinión

Expediente Político/ Espino a tribunales/ José Contreras. Se comenta que Manuel Espino, ex dirigente nacional del PAN, ya prepara los alegatos que llevará al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Ayer, el PAN le notificó que ya quedó "definitivamente expulsado" de ese partido. Pero Espino cree que esa decisión no es tan "definitiva", pues aún le queda el recurso del Tribunal. A ver qué pasa. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS)

Vanguardia Política/ La Sección de Adriana/ Aurora Berdejo. Finalmente, Manuel Espino Barrientos, dirigente del movimiento "Volver a Empezar", fue expulsado del PAN. Por Twitter el ex dirigente del PAN dijo que apelará al Tribunal Electoral Federal (sic). Ha argumentado también que es el panista que ha obtenido más triunfos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 12, NACIONAL, AURORA BERDEJO)

Plaza pública/ Sabato: nunca más/ Miguel Ángel Granados Chapa. El columnista comentó que a pesar de que no se trata de un litigio entre particulares, sino de que la Suprema Corte resuelva una contradicción de tesis de tribunales colegiados, función que ese tribunal ejerce con gran frecuencia, el ministro Arturo Zaldívar pidió que el pleno lo declarara impedido de participar en el debate sobre suspensión de amparo en materia de interconexión de telefonía celular. Hace años representó a Telcel y no quiere dar siquiera la apariencia de parcialidad. La mayoría de los ministros lo acompañaron en ese escrúpulo ético más que jurídico, y Zaldívar quedó excusado de intervenir en ese debate. He allí una lección que debería ser escuchada en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cuyos magistrados permitieron que su presidenta esté presente en un caso donde puede presumirse un sesgo favorable a una de las partes. (REFORMA, P. 11, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Divide a Corte caso de tarifas a interconexión. Incompleta y en riesgo de empate por el impedimento de uno de sus integrantes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inició con posturas radicalmente opuestas el debate para resolver si los jueces pueden suspender las tarifas de interconexión fijadas por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). El punto a resolver es si dichas tarifas son de interés público, lo que impediría que los jueces las suspendan mientras estudian los amparos promovidos por telefónicas inconformes."La resolución de la Cofetel mediante la cual establece la tarifa que debe pagar un concesionario a otro derivado de la interconexión, es una cuestión que no trasciende de manera inmediata y automáticamente a la colectividad, dado que afecta exclusivamente a dichos concesionarios", afirmó el ministro Fernando Franco, cuyo proyecto de sentencia considera que las suspensiones sí proceden. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE MAYO DE 2011

Corte falla a favor de Vitro; apelará costos del proceso y daños. Vitro informó que el Juzgado Cuarto de Distrito en Materia Civil y del Trabajo en Monterrey desechó la solicitud de concurso mercantil "involuntario" presentada por un grupo de fondos de inversión, por lo que ahora peleará el pago de los costos del proceso, así como en su caso daños y perjuicios. La empresa, una de las mayores fabricantes de vidrio a nivel global, aclaró en un comunicado que mientras tanto el proceso de concurso mercantil con plan de reestructura previo, que solicitó desde el pasado 13 de diciembre, continúa desarrollándose en términos de ley. Refiere también que el pasado 28 de abril la Corte de Bancarrotas del Distrito Sur de Nueva York le otorgó las medidas de protección solicitadas en contra de posibles acciones judiciales, incluyendo de cobranza, que pudieran emprender acreedores en ese país, como son los tenedores de bonos con vencimiento en 2012, 2013 y 2017. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 25, NOTIMEX)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Reprocha consejero lentitud de Cámara. Alfredo Figueroa, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), hizo un "llamado de atención" a todos los integrantes del Estado mexicano para que con "altura" entiendan el estado actual de la democracia mexicana y se tomen las decisiones independientemente de los intereses particulares. Lo anterior, al referirse a la falta de nombramiento de tres consejeros en el IFE y sobre el fin del periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, Figueroa apuntó que no hay elementos para afirmar que habrá Consejo completo para julio próximo, porque lo que los nuevos consejeros se quedarán al margen de tomar decisiones que darán con base a la competencia electoral. (EXCÉLSIOR, P. 8, AURORA ZEPEDA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

"Por qué el gobierno rentó y no adquirió". Los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) pidieron a la Secretaría de Seguridad Pública del DF ser transparente e informar la razón por la que optó por rentar y no comprar dos mil vehículos que son utilizados como patrullas. Luego de que Excélsior informara que la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) pagó mil 281 millones 977 mil pesos por la renta de esos dos mil vehículos durante tres años, dijeron que las autoridades correspondientes debería de investigar quién está detrás de estos negocios. (EXCÉLSIOR, P. 4, JESSICA CASTILLEJOS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE MAYO DE 2011

Ebrard resalta su ventaja comparativa sobre AMLO. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, destacó sus ventajas sobre Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, rumbo a la candidatura de la izquierda para la Presidencia de la República en 2012. Durante un encuentro con estudiantes del ITAM, el mandatario local sostuvo que será conveniente priorizar menos lo moral y más qué necesita el país para crecer. Señaló que para lograr ese objetivo se debe ser incluyentes con la clase media y la iniciativa privada. (MILENIO DIARIO, P. 4, ILICH VALDEZ)

Estado de México

Solicita el IEEM al IFE tiempo extra para los debates de candidatos. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) tiempo extraordinario en Radio y Televisión para transmitir en 62 medios con cobertura en la entidad, los debates entre los candidatos a gobernador para que la mayoría de electores puedan conocer sus propuestas. El IEEM espera conocer la respuesta de su homólogo nacional; de no obtener tiempo extra, la opción es utilizar el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense que cuenta con nueve estaciones de radio en AM y FM en los municipios de Metepec, Valle de Bravo, Zumpango y Amecameca. Televisión en Tultitlán y Toluca con repetidora en Atlacomulco y Tejupilco. Actualmente el Instituto Electoral dispone de tiempo en Radio y Televisión con anuncios pautados para su transmisión durante esta temporada de intercampaña, también tiene una campaña, al igual que los partidos políticos, y el periodo de reflexión que es del 30 de junio al 3 de julio. (MILENIO DIARIO, P. 28, CLAUDIA HIDALGO)

Niega Peña frenar reforma. Aunque consideró que la reforma política no es la solución a los problemas de México, Enrique Peña Nieto, gobernador priísta del Estado de México, rechazó ser responsable de que aquella no prosperara en la Cámara de Diputados. "Va a ayudar a despejar la incertidumbre sobre temas que obviamente aborda la reforma política, pero en sí misma no es solución, en sí misma debe servir como un instrumento para que el Estado logre mayor eficacia. Pero evidentemente aquellos detractores que quieren encontrar a todo responsables y culpables se ocupan de decir que si la reforma no prospera será trágico y fatídico y yo creo que no es así, son expresiones exageradas que más tienen que ver con los tiempos políticos que estamos viviendo, de entrar en este juego de dimes y diretes", señaló. (REFORMA, P. 2, SANDRA GARCÍA Y CLAUDIA GUERRERO)

Michoacán

Leonel Godoy ofrece respetar voluntad de los michoacanos. A dos semanas de que inicie el proceso electoral para renovar la gubernatura, las 40 diputaciones locales y las 113 presidencias municipales, Leonel Godoy Rangel, gobernador perredista de Michoacán, se manifestó a favor de que las elecciones se desarrollen con respeto a las leyes y con tranquilidad social. En reunión con dirigentes locales del PT y Convergencia, el mandatario estatal agregó: "todos estamos obligados a respetar de forma irrestricta la voluntad de los michoacanos" que emitirán en las urnas el próximo 13 noviembre. Godoy se ha reunido con diferentes sectores y diversos liderazgos partidistas, ante quienes ha subrayado que no intervendrá en el proceso electoral, sino que seguirá gobernando sin colores partidistas. (EL FINANCIERO, P. 31, ARTURO ESTRADA CHÁVEZ/ FINSAT)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

MARTES 3 DE MAYO DE 2011

INFORMACIÓN RELEVANTE

Sólo con voluntad política pasará la reforma electoral: Arturo Núñez Jiménez. Arturo Núñez Jiménez, ex coordinador parlamentario ante la LVII Legislatura (1997-1999) y ex director general del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que sólo con voluntad política se superará el proceso legislativo que permita las candidaturas independientes en 2012. Recordó que las reformas constitucionales se llevan al menos entre 2 y 4 meses, por lo que si el año electoral comienza el 1 de julio próximo, no podemos engañar al ciudadano que estos cambios sean realidad. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, FEDERICO LA MONT)

Urgen concretar reforma penal. A fin de construir los consensos políticos necesarios para aterrizar la reforma constitucional de 2008, la Red de Organizaciones Civiles de Apoyo a los Juicios Orales y el Debido Proceso organizará esta semana el Tercer Foro sobre Seguridad y Justicia en la ciudad de México. Los especialistas Enrique Canales y Ana Laura Magaloni coincidieron en que dos de los objetivos prioritarios son concretar el liderazgo del gobierno federal en la implementación del nuevo sistema de justicia, y presentar a la brevedad, al Congreso, una iniciativa de Código Federal "tipo" de Procedimientos Penales. (REFORMA, P. 6, ANTONIO BARANDA)

Madero: el PRI se está haciendo "güey". Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, responsabilizó a los priistas de la falta de logros de la transición, pues, según él, sólo se han preocupado por cuidar sus espacios públicos de poder. El PRI "se está haciendo güey, muy güey", consideró. El dirigente partidista se dijo convencido de que la actitud del PRI es "muy mezquina" y "patética", pues sólo está "pichicateando" con tal de no llevar a cabo las reformas que requiere el país para crecer y ponerse a tono con la globalización. A punto de cumplir sus primeros cinco meses como vigésimo primer presidente de Acción Nacional, Madero aseguró que no será bajo su gestión cuando regrese el PRI a la Presidencia de la República. (EXCÉLSIOR, P. 1, 6 Y 7, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO)

Calderón: no me importa el regreso del PRI en 2012. Felipe Calderón, presidente de México, aseguró que no le preocupa que el PRI u otro partido distinto al suyo pudiera ganar la elección de 2012 y que lo que realmente le inquieta es que viejas prácticas autoritarias e inequitativas pudieran reeditarse si esto se da. "Hay que distinguir, no me preocupa desde luego que haya alternancia de partidos, porque eso es precisamente, siempre y cuando lo decidan los ciudadanos, la clave de la democracia es que gane el que decida el ciudadano.

Lo que me preocuparía es que se reeditaran prácticas autoritarias y de inequidad que sí hicieron mucho daño a la democracia de México, y que pues pueden volver, porque hay que verlo en el mundo, países que han arribado a la democracia de repente sufren rezagos autoritarios que en México creo que debemos evitar", explicó. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 8, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE MAYO DE 2011

Moreira y Zambrano se mofan del "debate" de presidenciables panistas. Humberto Moreira Valdés, líder nacional del PRI, minimizó la pasarela de los aspirantes presidenciales del PAN, ocurrida el domingo ante la dirigencia del blanquiazul, al asegurar: "no vi ningún músculo. Los vi más bien guangos. Son tan chiquitos los siete, que nomás les faltó Blanca Nieves", ironizó. "Veo una posición muy reducida, muy menor de parte de ellos. Veo que se distraen y no cumplen con su trabajo. Veo deslealtad hacia su jefe (el presidente Felipe Calderón)", aseguró. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, LUCIANO FRANCO Y ALEJANDRO PÁEZ)

El PRD en el Senado coincide con el PAN en realizar un periodo extra. José González Morfín y Carlos Navarrete, coordinadores del PAN y del PRD en el Senado, respectivamente, se pronunciaron a favor de que se realice un periodo extraordinario de sesiones para avanzar en la reforma política y concluir su proceso con el propósito de que pueda aplicarse en 2012. González Morfín señaló que ese periodo servirá para que la Cámara de Diputados pueda aprobar las reformas que tiene pendientes, entre ellas la política. El también presidente de la Junta de Coordinación Política precisó que el extraordinario lo pueden convocar tanto el Senado como la Cámara de Diputados, y confió en que se lograrán acuerdos y mayores consensos en normas pendientes; asimismo, abogó porque no sean las divergencias en el interior de las cámaras las que detengan el avance del trabajo legislativo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, CECILIA TÉLLEZ Y ALEJANDRO PÁEZ)

El Senado abordará en foro atentados contra medios. Preocupado por los actos de violencia que se cometen en contra de los periodistas y medios de comunicación, así como los asesinatos y crímenes cometidos en contra de estos trabajadores que a la fecha permanecen impunes en el país, el Senado de la República realizará este martes y miércoles un Foro donde se abordarán los riesgos y la impunidad que prevalece a favor de quienes atentan contra la libertad de expresión. Con motivo de la conmemoración del Día Mundial de la Libertad de Prensa, el Senado, la UNESCO, la Universidad Iberoamericana y el Centro de Información de las Naciones Unidas en México organizan este Foro en el patio central de Xicoténcatl para analizar el impacto de la impunidad en contra del ejercicio periodístico y la gobernabilidad democrática. El Día Mundial de la Libertad de prensa se celebra el 3 de mayo de cada año para promover y garantizar el derecho de los periodistas a informar cualquier hecho. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, ALEJANDRO PÁEZ; DIARIO DE MÉXICO, P. 16, DE LA REDACCIÓN)

Pide Alemania apoyar a México contra narco. Tras reconocer la decidida lucha del gobierno mexicano en contra del narcotráfico, Christian Wulff, presidente de Alemania, estimó que Europa debe poner de su parte, contener el consumo de la droga y dar la pelea al lavado de dinero. "Ahí, nosotros también tenemos tareas pendientes y no podemos dejar solo a México en esto", planteó. Durante su vista de Estado, Wulff y Felipe Calderón, presidente de México, comparecieron ante la prensa tras desahogar un acercamiento privado en la residencia oficial de Los Pinos. (REFORMA, P.11, MAYOLO LÓPEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 3 DE MAYO DE 2011

Arma Marisela Morales nuevo equipo en la PGR. Marisela Morales, procuradora General de la República, cambió a toda la plana mayor de la dependencia a su cargo y nombró a tres nuevos subprocuradores así como al Oficial Mayor. Cambió a los titulares de la Agencia Federal de Investigaciones (AFI) y del Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia (Cenapi). La PGR dio a conocer que al frente de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) quedó Patricia Bugarín Gutiérrez, quien era coordinadora General del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal. La funcionaria sustituye en el cargo a la propia Morales, quien lo dejó el mes pasado al ser propuesta por Calderón para hacerse cargo de la PGR tras la renuncia de Arturo Chávez Chávez. (REFORMA, P. 6, STAFF)

Selección de PRENSA
NACIONAL **2011**

Coordinación de Información y Medios 